
Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!
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Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза 
считает, что перестройка руководства промышленностью и строительством при
ведет к дальнейшему укреплению ленинского принципа демократического центра
лизма в хозяйственном строительстве, даст еще больший простор развитию 
производительных сил страны, позволит полнее использовать огромные резервы 
для нового мощного подъема социалистической экономики нашей Родины, все
мерно развить творческую инициативу и активность самых широких масс 
трудящихся, обеспечить неуклонный рост благосостояния советского народа.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о Пленуме Центрального Комитета КПСС

13— 14 февраля состоялся Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза. 

Пленум заслушал и обсудил доклад тов. Хрущева Н. С. о дальнейшем совершенствовании организации 
управления промышленностью и* строительством и принял по докладу соответствующее постановление, 
которое сегодня публикуется. ^

Пленум ЦК избрал тов. Козлова Ф. Р. кандидатом в члены Президиума ЦК КПСС и тов. Шепилова Д. Т. 
секретара5ь\Ц^ КПСС.

О дальнейшем совершенствовании организации управления
промышленностью и строительством

Постановление Пленума ЦН КПСС по докладу тов. Хрущева Н. С., принятое 14 февраля 1957 года
Вопросы хозяйственного строительства, развития нашей промышленности и 

сельского хозяйства, укрепления мoгyп^ecтвa Советского государства и неуклонного 
подъема благосостояния народа, совершенствования форм организации производства 
и управления народным хозяйством всегда находились и находятся в центре вни
мания Коммунистической партии.

Советский народ под руководством Коммунистической партии, прокладывая но
вые пути общественного развития, впервые в истории построил социализм, создал 
его М0ЩН5Ч0 матерпально-техническую базу —  современную машинную индустрию и 
крупное механизированное сельское хозяйство, вырастил высококвалифицирован
ные кадры для всех отраслей хозяйственного и культурного строительства. После- 
довате.лыю осуществ.ляя ленинский план коммунистического строительства, наша 
страна за годы советской власти обогнала в экономическом развитии многие капи
талистические государства и по уровню промышленного производства вышла на 
второе место в мире. По сравпепию е дореволюционным периодом объем промышлен
ной продукции в Советском Союзе возрос к 1957 году более чем в 30 раз, а по 
сравнению е 1940 годом —  почти в четыре раза. Это убедительно свидетельствует 
о том, что как в довоенный, так и в послевоенный период наша социалистическая 
промышленность растет такими высокими темпами, каких не знала и не знает 
история капиталистического развития.

XX съезд КПСС наметил грандиозную программу дальнейшего развития народ
ного хозяйства, выполнение которой явится крупным шагом вперед на пути реше
ния главной экономической задачи СССР —  в исторически короткий срок догнать 
и перегнать наиболее развитые капита.листические страны по производству продук
ции на душу населения. Важнейшим условием достижения этой цели является бы
стрый рост производительности труда на основе непрерывного совершенствования 
техники и организации производства при дальнейшем улучшении форм и методов 
планирования и управления народным хозяйством.

Д.ТЯ успешного решения этой задачи у нас тгаеются все необходимые возмож
ности. Итоги 1956 года, первого года шестой пятилетки, показывают, что Совет
ская страна уверенно идет вперед, набирая темпы своего развития. План 1956 года 
по объему промышленной продукции значительно перевыполнен, производство 
средств производства за этот год увеличилось на 11,4 процента, а предметов по
требления —  на 9,4 процента. Крупные успехи достигнуты в сельском хозяйстве—  
Е истекшем году заготовлено хлеба на один миллиард пудов с лишним больше, чем 
в 1955 году, значительно увеличился сбор технических культур, возросло произ
водство продуктов животноводства, особенно молока. На основе этих успехов под
нялся жизненный уровень советского народа.

Развитие социалистической экономики вызывает необходимость постоянного 
совершенствования организационных форм и методов планирования и управления 
промышленностью и строительством. Дальнейшее улучшение организации управле
ния народным хозяйством имеет огромное значение для неуклонного роста произ
водства, подъема благосостояния народа и наиболее по.тного использования резервов 
в народном хозяйстве.

Еще в первые годы советской власти, намечая программу хозяйственного 
строительства, В. И. Ленин определил, что важнейшим принципом социалистиче
ского хозяйствования является принцип демократического централизма, что социа
листическое строительство может вестись успешно только на основе единого госу
дарственного плана. ' и

История развития народного хозяйства СССР подтвердила великую жизненную 
силу ленинских принципов управления социалистическим строительством, откры
вающих неограниченные возможности для активного участия народных масс в 
управлении производством. По мере роста народного хозяйства, производительных 
сил страны развивались и совершенствовались формы организационного руководства 
экономическим строительством. При переходе от решения задач_ восстановительного 
периода к осуществлению широкой программы социалистической индустриализацип

страны, когда возникла неооходимость в короткий срок создать совершенно новые 
отрасли промышленности, потребовались и новые организационные формы управле
ния хозяйственным строительством. На этом этапе были организованы специали
зированные по важнейшим отраслям народного хозяйства наркоматы и г.тавки, а 
затем миниЬтерства и ведомства. Эти формы хозяйственного руководства позволили 
сконцентрировать усилия партии и государства на создании вешающих отраслей 
тяжелой индустрии, на подготовке высококЕалифпцированных инженерно-техниче
ских кадров, экономистов и организаторов производства, способных освоить новую 
технику и организовать в широких масштабах промышленное производство на сов
ременном научно-техническом уровне.

В послевоенные годы народное хозяйство нашей страны сделало крупный шаг 
вперед, вступило на новую, более высокую ступень развития. В ходе развития со
циалистической экономики все более проявляется тенденция к созданию новых и 
новых отраслей промышленности и строительства, к дальнейшей, все более глубо
кой спецнализацип. Эго связано с ростом новой, техники, с задачами технического 
прогресса, с новыми достилсениями науки, вызывающими крупные качественные 
изменения в организацш! современного промьдаленного нропзводствя. С развитием 
промышленности все настойчивее выдвигается вопрос, идти ли и дальше в области 
организационных форм руководства промышленностью по линии еще большего дро
бления технического, экономического и административного управления, создавая в 
центре все новые и новые специа-тизированные отраслевые министерства и ведом
ства, ИЛИ 'же искать более гибкие формы управления народным хозяйством, полнее 
учитывающие особенности данного этапа развития.

За последние годы партия осуществила ряд важных мероприятий по улучше
нию руководства народным хозяйством. Отмечая существенные недостатки в прак
тике государственного планирования, декабрьский Пленум ПК КПСС 1956 года 
указал на необходимость улучшения работы центральных планирующих органов, 
расширения прав союзных республик, местных советских и партийных органов в 
хозяйственном строительстве.

Крупным недостатком в практике руководства промышленностью и строитель
ством является отрицательное влияние ведомственности министерств в подходе к 
рРшенпю важнейших вопросов развития народного хозяйства. Ведомственность в 
руководстве промышленностью и строительством приводит к ослаблению и наруше
нию нормальных территориальных ■ связей между предприятиями разных отраслей 
промышленности, расположенными в одном экономическом районе, нередко не дает, 
возможности оперативно решать хозяйственные вопросы на местах, целесообразно 
использовать имеющиеся материальные, трудовые и финансовые ресурсы, при
нимать оперативные меры для ликвидации недостатков, выявляющихся в ходе вы
полнения государственных планов.

Ведомственные границы мешают широкому осуществлению специализации и 
ксоперирования производства, затрудняют комплексное развитие хозяйства эконо
мических районов, республик, краев и об.тастей. В результате этого огромные произ
водственные мощности предприятий остаются недоиспользованными, вызываются 
значительные нерациональные перевозки грузов. Разобщенность руководства строи
тельством между министерствами ведет в созданию на одной территории большого 
количества мелких строительных организаций, к распылению и замораживанию 
государственных средств в строительстве, к его удорожанию.

Министерства и ведомства, осуществляя из центра руководство предприятиями, 
расположенными на всей территории страны, неизбежно обрастают многочисленны
ми параллельно действующими организациями —  различными сбытовыми и снаб
женческими конторами, базами, трестами и г. д.

При существующей структуре управления в центральный аппарат министерств 
и ведомств отвлекается от непосредственного участия в производстве большое коли
чество в совершенстве знающих практику талантливых организаторов производства

и инженерно-технических работников. Значительная часть из них оседает в кан
целяриях министерств и ведомств. Большим недостатком нынешней структуры 
управления про.мышленностью и строительством является то, что она ограничивает 
возможности местных партийных, советских и профсоюзных органов в руководстве 
хозяйственным строительством, сдерживает их инициативу в мобилизации сил пред
приятий и хозяйственных организаций на более полное и правильное использова
ние местных резервов и возможностей.

В современных условиях, когда наша промышленность и строительство полу
чили огромное развитие, а государственные промышленные предприятия, которых 
насчитывается более 200 тысяч, и более 100 тысяч строек размещены в различ
ных республиках и районах на всей обширной территории страны, в этих условиях 
практически невозможно конкретно и оперативно руководить большим количеством 
предприятий или строек из одного министерства или ведомства. При этих масшта
бах производства существующая структура управления промышленностью и строи
тельством не соответствует возросшим требованиям, она ограничивает воз.можностн 
использования резервов, заложенных в социалистической системе хозяйства.

Интересы дальнейшего развития народного хозяйства выдвигают необходимость 
совершенствования организационных форм управления во всех звеньях промышлен
ности и строительства, включая самую его основу —  руководство производством. 
При этом организационная структура управления промышленностью и строитель
ством должна базироваться на сочетании централизованного государственного руко
водства с повышением роли местных хозяйственных, партийных и профсоюзных 
органов Б управлении хозяйством. Центр тяжести оперативного управления про
мышленностью и строительством должен быть перенесен на места. Имея в виду 
необходимость устранения серьезных недостатков ведомственности в руководстве 
народным хозяйством, целесообразно управление промышленностью и строитель
ством организовать по основным экономическим районам, что приблизит руковод
ство к производству, сделает его более конкретным и оперативным и позволит при
влечь к управлению хозяйственным строительством широкие массы трудящихся.

Введение новой структуры управления промышленностью и строительством 
позволит значите.тьно лучше организовать кооперирование, полнее использовать 
производственные мощности предприятий и средства, выделяемые на капитальное 
строительство, быстрее ликвидировать нерациональнь1е перевозки. Это также дает 
возможность упразднить ненужные звенья в управлении, упорядочить многие запу
танные Б настоящее время экономические вопросы, в частности такой исключитель
но важный вопрос, как материально-техническое снабжение предприятий и строев.

Перестройка управления окажет положительное влияние на развитие науки, на 
объединение усилий ученых и специалистов разных областей знаний для более 
эффективного обслуживания промышленности и строительства, улучшит террито
риальное размещение научных институтов, высших и средних учебных заведеншй.

Осуществление перестройки управления промышленностью и строительством 
обеспечит дальнейшее укрепление ленинского принципа демократического центра
лизма и планового начала в-руководстве народным хозяйством страны. В. П. Ленин 
неоднократно подчеркивал, что при осуществлении централизованного руководства 
со стороны Советского государства и Коммунистической партии социа.тистическим 
строительством необходимо широко привлекать местные органы к решению хозяй
ственных вопросо-в. «Отсутствие на местах согласованной работы различных ве
домств, —  писал В. И. Ленин, —  одно из больших зол, препятствующих хозяй
ственному строительству. Надо обратить па этот вопрос громадное внимание... На 
местах, ближе к массам рабочих и крестьян, эти недостатки виднее, и места же 
должны выработать —  путем обмена опыта —  приемы успешной борьбы с этими 
недоета»1жа1ми». (Соч., т. 32, стр. 364—  365). ,

(Окончание на 2-й стр.)
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кандидат» в депутаты 
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кандидат в депутаты 
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кандидат в депутаты 
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О дальнейшем совершенствовании организации 
управления промышленностью и строительством

Постановление Пленума ЦИ МИСС по доиладу тов. Хрущева Н. С.,
принятое 14 февраля 1957 го5а

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
При новой структуре управления хозяйством будут созданы лучшие условия 

для вовлечения широких кругов рабочих, инженерно-технической интеллигенции и 
других слоев общества к активной деятельности в управлении предприятиями, от
дельными отраслями промышленности и всего народного хозяйства. Перестройка 
руководства промышленностью и строительством еще полнее раскроет возможности 
действительно творческого участия в управлении хозяйством наших партийных, 
советских, профессиональных и комсомольских организаций.

Управление промышленностью по территориальному принципу на базе опреде
ленных экономических районов позволит улучшить использование местных ресур
сов для развития промышленного производства, коренным образом упорядочить дело 
специализации и кооперирования производства, шире использовать местную ини
циативу как для роста объема промышленного производства, так и для улучшения 
качественных показателей работы промышленных предприятий.

Учитывая значительно возросший уровень развития производительных сил 
страны, союзных республик и экономических районов и то, что на местах выросли 
партийные, советские, хозяйственные, инженерно-технические и профсоюзные кад
ры, Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза 
постановляет:

1. Считать необходимым осуществить мероприятия по дальнейшему совершен
ствованию управления промышленностью и строительством, чтобы привесзи их в 
соответствие с задачами и требованиями народного хозяйства на современном этапе 
коммунистического строительства, имея в виду приближение руководства к эконо
мическим районам, расширение прав союзных и автономных республик, повышение 
роли местных партийных и советских организаций, а также профсоюзов и других 
общественных организаций в' деле хозяйственного строительства, более широкое 
вовлечение масс в управление производством.

Учитывая, что существующие формы управления промышленностью и строи
тельством через специализированные министерства приводят к созданию ведомствен
ных барьеров, которые мешают в полной мере использовать огромные резервы и 

.возможности нашей экономики, а также не обеспечивают конкретное и оперативное 
руководство предприятиями и стройками, следует вместо этих форм выработать та
кие формы руководства хозяйственным стрюительством, при которых более полно 
сочеталось бы конкретное и оперативное руководство по эконшгическим районам со 
строгим соблюдением централизованного планового начала в масштабах страны.

2. Порушить Президиуму ЦК КПСС и Совету Министров СССР выработать кон
кретные предложения по перестройке руководства промышленностью и строитель
ством в указанном направлении и, учитывая большое государственное значение

'ЭТОГО вопроса, внести его на рассмотрение Верховного Совета СССР.
При разработке практических мероприятий предусмотреть необходимость повы

шения роли Госплана в планировании и руководстве народным хозяйством страны, 
перестройки работы Госэкономкомссии; поднятие уровня инженерно-технического 
руководства промышленностью и строительством и проведение правильной техниче
ской политики в общегосударственном масштабе; повышение роли финансовых ̂ орга
нов в деле финансирования и мобилизации средств для обеспечения  ̂дальнейшего 
подъема народного хозяйства; обеспечение контроля за соблюдением общегосударст

венных интересов и государственной дисциплиньг, улучшение работы органов госу
дарственного контроля в центре и на местах, а также дальнейшее укрепление всей 
системы государственной статистики.

Всемерно укрепляя и впредь плановое начало в развитии народного хозяйства 
страны, необходимо коренным образом перестрить работу Госплана СССР, чтобы в 
своей деятельности он опирался на органы, создаваемые в экономических районах, 
своевременно вносил важнейшие перспективные вопросы на рассмотрение в Прави
тельство, и ЦК КПСС.

Руководствуясь генеральной линией партии на преимущественное развитие тя
желой индустрии, как основы для дальнейшего подъема народного хозяйства, укреп
ления могущества страны, повышения ее обороноспособности и неуклонного роста 
материального благосостояния народа, Госплан должен направлять свои усилия на 
правильное и рациональное размещение нашей промышленности, пропорциональное 
развитие всех ее отраслей, специализацию и кооперирование, исходя из конкретных 
условий развития промышленности отдельных районов, наличия исторического и 
культурного опыта, сложившейся специализации районов и перспектив их раз
вития.

Необходимо перестроить работу Госэкономкомиссии, упростить ее структуру и 
сделать ее менее громоздкой; Госэкономкомиссия не должна повторять работу Гос
плана и других органов, не должна вмешиваться в функции административного 
управления, ее обязанность наряду с текущим планированием координировать ра
боту органов управления экономических районов в исполнении годовых планов.

В целях обеспечения постоянного технического прогресса в развитии народного 
хозяйства иметь в виду создание специального органа при Правительстве СССР; за
дача этого органа должна будет состоять в том, чтобы следить за направлением и 
уровнем развития техники как внутри страны, так и за рубежом, глубоко изучать 
все новое, передовое в технике, разрабатывать и вносить на рассмот1̂ ние Прави
тельства рекомендации по дальнейшему совершенствованию техники и едщ ествлять 
ряд других мероприятий.

Реорганизация управления промышленностью и народным хозяйством по
требует коренной перестройки содержания и методов работы по осуществлению го
сударственного контроля. Необходимо, чтобы основная работа по контролю была со
средоточена в экономических районах с тем, чтобы на местах вскрывались и устра
нялись недостатки в деятельности государственного и хозяйственного аппарата, 
органы Госконтроля как в центре, так и на местах во всей своей работе должны 
опираться на широкие массы трудящихся.

Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза 
считает, что перестройка руководства промышленностью и строительством приведет 
к дальнейшему укреплению ленинского принципа демократического централизма в 
хозяйственном строительстве, даст еще больший простор развитию производитель
ных сил страны, позволит полнее использовать огромные резервы для нового мощ
ного подъема социалистической экономики нашей Родины, всемерно развить твор
ческую инициативу и активность самых широких масс трудящихся, обеспечить 
неуклонный рост благосостояния советского народа.

■ t i f i i t i> i  i m M t M i i i i i i i i i ■ ■ ■ I t t lt t M f f t iM t ll lM t lM I H V M I I S M n M M M I l t tM в ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Чкаловская область. На Орско- 
Халиловском металлургическом 
комбинате вст.упил в строй дейст
вующих бессемеровский цех. 
Строители, работавшие на его со
оружении, вынули 105 тысяч ку
бометров земли, уложили 15 ты
сяч кубометров бетона, смонтиро
вали 8 тысяч тонн металло
конструкций, уложили 6 тысяч 
кубометров кирпича. Был широко 
использован сборный железобетон. 
Производственные процессы на 
всех участках цеха полностью ме
ханизированы. Применено автома
тическое дистанционное управле
ние.

На снимке: в миксерном отде
лении бессемеровского цеха. Раз
лив чугуна для подачи в конвер
тер. (Фотохроника ТАСС).

Ъя успёхй, достагнутые в увеличигаи 
производгтва сахарной свеклы, хлопка и 
продуктов животноводства и успешное 
выполнение в 1956 году государственно
го плаяа заготовок сельскохозяйственных 
продуктов Президиум Верховного Совета 
СССР наградил орденами и медалями боль
шую грутгау колхозников, работников 
МТС и совхозов, специалистов сельского 
хозяйства, партийных, советских, проф
союзных и комсомольских работников 
Киргизской ССР.

Всего награждено 2.986 человек, из 
них орденом Ленина —  125, орденом 
Трудового Красного Знамени —  502, 
орденом «Знак Почета» —  883, медалями 
«За трудовую доблесть» и «За трудовое 
отличие» —  1.476 человек.

За особо выдающиеся успехи, достиг
нутые в деле увеличения производства 
сахарной свеклы, хлопка и продуктов жи
вотноводства, широкое применение дости
жений науки и передового опыта в воз
делывании х.топчатника. сахарной свеклы 
и получение высоких и устойчивых уро
жаев этих культур 45 ко.тхозникам, ра
ботникам МТС и совхозов, партийным и 
советским работникам республики при
своено звание Героя Социалистического 
Труда.

Герои Социалистического Труда звенье- 
■ вая колхоза им. Калинина, Кагановичско- 
го района, Фрунзенской области, тов. Кай- 
назарова С. и председатель колхоза

«Кызыл-Шарк», Карасуйского района, 
Ошской области, тов. Таширов X. награж
дены второй золотой медалью «Серп и 
Молот».

За успехи, достигнутые в развитии 
сельского хозяйства и успешное выполне
ние в 1956 году государственного плана 
заготовок и закупок сельскохозяйствен
ных продуктов Президиум Верхо'вного Со
вета (iCCP наградил орденами и медаля
ми большую группу колхозников, работ
ников МТС и совхозов, специалистов 
сельского хозяйства, партийных, совет
ских, профсоюзных и комсомольских ра
ботников Молдавской ССР.

Всего награж,тено 2.912 человек, из 
них орденом ^Тенина —  163, орденом 
Трудового Красного Знамени —  430, ор
деном «Знак Почета» —  853 и медалями 
«За трудовую доблесть» и «За трудовое 
отличие» —  1.466 человек.

За особо выдающиеся успехи, достигну
тые в деле подъема всех отраслей сель
ского хозяйства, широкое применение до
стижений науки и передового опыта в 
сельскохозяйственном производстве, полу
чение высоких урожаев сельскохозяйст
венных культур и повышение продуктив
ности общественного животноводства 15 
колхозникам, работникам совхозов и пар
тийным работникам респуб.тики присвое
но звание Героя Социалистического Тру
да.

(ТАСС).

ЗАИОНЧИЛОСЬ СОВЕЩАНИЕ 
РАБОТНИИОВ ЛЕГНОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ РСФСР
15 февраля в Москве закончилось про

должавшееся два дня совещание хозяйст
венного актива работников легкой про
мышленности Российской Федерации. 
Участники совещания обсудили задачи, 
вытекающие из решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, и мероприятия по 
обеспечению выполнения плана 1957 го
да. Этот план предусматривает дальней
шее развитпе всех отраслей легкой про
мышленности РСФСР, улучшение качест
ва и ассортимента одежды, обуви, трико
тажа и других товаров д.тя населения.

Участники совещания приняли обраще. 
ние ко всем работникам легкой промыш
ленности Российской Федерации с призы
вом быстрее устранить недостатки в ра
боте, активно включиться в социалисти
ческое соревнование в честь 40-й годов
щины Великого Октября, чтобы обеспе
чить успешное выполнение плана 1957 
года по всем показателям. (ТАСС).

П О Л Е В Ы Е  Р А Б О Т Ы  
НА Ю Г Е

ХЕРСОН, 15 февраля. (ТАСС). На юге 
Украины установилась теплая погода. 
Хлеборобы ведут подкормку озимых посе
вов. На песчаных полях левого берега 
Днепра появились первые тракторы, ве
дущие выборючную пахоту. Отличная ра
бота тракторов в первый день выхода в 
поле показывает высокое качество ремон
та техники.

КАНДИДАТЫ В ДЕОУТАТЫ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

Тракторист Николай Литвинов был яв
но смущен. Виновато переминаясь с ноги 
на ногу, он стоял возле своего застывше
го на краю поля трактора и слушал, как 
его отчитывает Нина' Романовна. Конеч
но, она права. Сроки сева надо сократить. 
Нынче они очень жесткие, по обязатель
ству нужно отсеяться за 8— 10 рабочих 
дней. Но снижать качество не годится.

—  Почему вы не допахали то поле? 
Заезда три там можно было еще сделать, 
это почти полгектара земли... И потом,—  
где у .вас два предплужника?

—  Допашу я, Нина Романовна, честное 
слово... А предплужники, видать, отна.1 И, 
не заметил в темноте... Найду сейчас...

—  Нехорошо получается. Николай. Не 
приехала бы Я, так бы и пахали без пред
плужников? Кого же вы обманываете? 
Ведь все это на урожае скажется...

Указав, что надо сделать, Нина Рома
новна предупредила, что утрпм проверит.

В 7 часов утра, во время пересмены, 
бригадир тракторной бригады М. Н. Анд
реев созвал механизаторов.

—  Ночью агроном Захарова бракодела 
у нас в бригаде выявила. Просила обсу
дить этот факт на бригаде. Николай Лит
винов кусок поля не допахал. Ему, види
те ли, земля на том участке твердой по
казалась. Предплужники растерял...

Снова неловко переминается с ноги на 
йогу, теребит в руках шайку Николай 
Литвинов. Тяжело слушать, как тебя 
эсуждают твои товарищи. А они говорят 
коротко, но веско, говорит справедливо.

—  Позорищь бригаду, тянешь назад.
—  По легкому пути решил в передо

вики выйти.
—  Исправил я брак, товарищи, -г- на

конец, В'ставляет слово Литвинов. —  Не 
допущу больше такого...

После собрания кто-то из трактористов 
говорит;

—  Бот неугомонный человек эта Ни
на Захарова. Днем ведь была в нашей 
бригаде, все досконально проверила, а 
ночью опять завернула.

—  Душа болит за дело, вот и не спит
ся. Сев ведь идет, основа урожая за
кладывается.

Сев... Ско-тько волнующей радости свя
зано у хлебороба с этим словом. В нем—  
и запах влажной, оттаявшей, готовой 
принять зерно земли и радость пробуж
дающейся от зимней спячки природы... 
Но главное содержание этого слова —  
труд. Труд напряженный, самоотвержен
ный, когда люди забывают об отдыхе. 
Днем и ночью гудят в поле тракторы. 
Сутками не спят люди, они знают, что 
провести сев , вовремя и хорошо —  зна
чит получить высокий урожай. Недаром 
народная мудрость говорит: «Весенний 
день год кормит».

Для агронома Нины Романовны Заха
ровой шла ее четвертая трудовая весна. 
До этого —  се5шлетка, три года учебы в 
Томской агрономической школе... Как 
быстро все-таки идет время! Кажется, со
всем недавно она приехала сюда, в кол
хоз имени Ворошилова, с новеньким дип
ломом агронома, нерешительно представи

лась председателю колхоза, не без робо
сти взялась за большую и ответственную 
работу. И вот с тех пор прошло уже 
три года. За это время приобрела Нина 
Захарова некоторый опыт, почувствовала 
себя более уверенно.

Идет ее четвертая трудовая весна, и 
весна особенная —  первая весна после 
XX съезда Коммунистической партии, 
первая весна шестой пятилетки. Перед 
выходом в поле дали слово колхозники и 
механизаторы —  сев провести , быстро, 
высококачественно. Я, конечно, уж тут 
не до отдыха, не до сна.

Агроном Нина Захарова в эти дни до
ма почти не ночевала. Посевная площадь 
в колхозе более 3.000 гектаров, работа
ют на его полях три тракторные брига
ды, и везде нужно поспеть, помочь, 
проконсультировать. И ее видели то в 
одной, то в другой бригаде, то возле од
ного, то возле другого агрегата. До всего 
есть дело агроному: правильно ли соб
людается норма высева, на нужную ли 
глубину ложится в землю зерно, хорошо 
ли обрабатывается почва перед севом...

Впервые в колхозе было применено 
весной 1956 года послепосевное прика- 
тывание почвы на площади около 1.600 
гектаров. 835 гектаров зерновых —  поч
ти вдвое больше, чем в 1955 году, было 
посеяно узкорядным и перекрестным спо
собами.

Сев колхоз завершил одним_^из первых 
в области, за 10 рабочих дней. А через 
некоторое время Нина Захарова пришла к 
председателю колхоза тов. Твеленеву с 
необычным предложением;

—  Взошли хлеба, Александр Павло
вич, —  сказала она. —  Хорошо взошли, 
друж;но. Сейчас на полях каждый наш 
промах видно: где огрех, где недосев, где 
рядки неровные. Давайте создадим ко
миссию, да и объедем все поля. Очень 
ценно будет для подведения итогов со
ревнования. Хороший урок можно кое-ко
му преподать.

В комиссию, кроме председателя, аг
ронома, секретаря партийной организа
ции колхоза, вошли бригадиры трактор

ных и полеводческих бригад, председа
тель Осиновского сельсовета тов. Прос
курин. Члены комиссии объехали все по- 

I ля, осмотрели посевы. На большинстве 
! участков даже самый опытный глаз не 
I мог ни к чему придраться. Но увидели 

члены комиссии и промахи.
—  Кто же это здесь сеял? —  будто 

вспоминая, говорит агроном, глядя на 
поле, где нет-нет, да и мелькнет огрех.—  
А, Михаил Николаевич! Поздравляем 
васГ —  обращается она в бригадиру 
тракторной бригады Михаилу Шаранди
ну. —  Вы, кажется, первыми в колхозе 
отсеялись? К финишу, видать, торопи
лись!

—  Да вы же знаете, Нина Романовна, 
как получилось, и акт сами писали на 
этот участок, и виновные наказаны, —  
оправдывается тот. —  Сеялки непра
вильно сцепили, огрех между ними и 
вышел.

Итоги проверки были очень поучи
тельными. Комиссия вынесла их на об
суждение колхозного актива. Каждый 
факт брака был детально обсужден, вы
явлены его виновники. Кое-кого решено 
было даже оштрафовать.

С каждого гектара посева колхоз в 
1956 году собрал в среднем по 13,9 цент
нера зерна. Валовой сбор зерна в арте
ли увеличился по сравнению е 1955 го
дом в полтора раза и составил 30.000 
центнеров. Дчсрочно рассчитавшись с го
сударством по хлебопоставкам, колхоз 
около 3.000 центнеров зерна продал в 
государственные закупки.

С радостью сознает агроном Нина За
харова, что в этом успехе колхоза есть 
доля и ее труда. Но также хорошо со
знает она, что сделано еще мало, что 
резервов для увеличения производства 
сельскохозяйственных продуктов в колхо
зе очень много. Можно, например, намно
го расширить посевы зерновых за счет 
раскорчевки и распашки целинных и 
залежных земель. Правда, эта работа в 
колхозе ведется. За последние 4 года по
севные площади в артели расширились 
на 730 гектаров. Только одна бригада

i ч

л ' Ч ^

Сталинградская судостроительная верфь, кроме основной продуции, уже 
второй год вьтускает силосоуборочные комбайны. В 1956 году здесь было из
готовлено 500 комбайнов «СК-2,6».

В первом полугодии сталинградцы отгрузят для сельского хозяйства еще 
500 комбайнов. Выпуск комбайнов идет с опережением графика.

На снимке: в судомонтажном цехе на участке сборки комбайнов. За рабо
той бригада П. В. Богатенко, выполняющая задание на 140—160 процентов.

, (Фотохроника ТАСС).ПРИБЫТИЕ В МОСКВУ БОЛГАРСКОЙ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
15 февраля по приглашению Прави

тельства СССР с дружественным визитом 
в Москву прибыла Правительственная де
легация Народной Республики Болгарии, 
возглавляемая Председателем Совета Ми
нистров тов. А. Юговым. Среди членов 
делегации —  Первый секретарь ЦК БЕН 
тов. Т. Живков, Первый заместитель 
Председателя Совета Министров тов. 
Г. Панков, Первый заместитель Предсе
дателя Совета Минис'?ро'в и секретарь 
Болгарского земледельческого народного 
союза тов. Г. Трайков и другие.

Вместе с Правительственной делегацией

Народной Республики Болгарии в Москву 
прибыл Посол (ЗССР в Болгарии Ю. К. 
Приходов.

На Внуковском аэродроме гостей встре
чали Н. А. Булганнн, А. И. Микоян, 
М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев, Е. А. Фур- 
цева, Министры СССР и другие официаль
ные лица.

Собравшиеся на аэродроме тепло при
ветствовали посланцев болгарского наро
да. Перед микрофоном с речью выступил 
Председатель (Совета Министров Болгарии 
тов. А. Югов.

(ТАСС).

СОВЕЩАНИЕ СТРОИТЕЛЕЙ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

15 февраля в Москве закончилось про- 
до.тжавшееся три дня совещание актива 
работников Министерства городского и 
сельского строительства РСФСР.

Участники совещания поделились опы
том работы в области жилищного, куль
турно-бытового и сельского , строитель
ства, вскры.ти недостатки в деятельности 
трестов, управлений и аппарата Мини
стерства, обсудили задачи, поставленные 
перед ними на 1957 год.

Всего в прениях по докладу Министра 
городского и еельского строительства 
Р(]ФСР Е. А. Веселовского выступило 42 
человека.

В первой половине дня работали четы
ре секции —  жилищного и сельского 
строительства, индустриализации и эко
номики.

Вечером в Колонном зале Дома Союзов 
в заключительном заседании совещания 
приня.ти участие тт. Н. С. Хрущев, 
Д. Т. Шешмов, А. Б. Аристов, Предсе.та- 
тель Совета Министров РСФСР М. А. Не

нов, заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР К. М. Соколов, Министр 
городского и сельского строительства 
СССР И. К. Козюля, а также ответствен
ные работники ПК КПСС и ряда мини
стерств.

В конце заседания с большой речью 
выступил теп.то встреченный присутству
ющими Первый секретарь ЦК КП()С 
Н. С. Хрущев.

Участники совещания единодушно одо
брили инициативу коллективов трестов 
«Якутстрой», «Омскстрой» и «Краснодар- 
крайстрой» —  инициаторов (юциа.тисти- 
ческого соревнования строителей в честь 
40-й годовщины Великого Октября и 
приняли обращение ко всем рабочим, ин
женерно-техническим работникам и слу
жащим строительных и специализирован
ных трестов, проектных организаций и 
предприятий Министерства с призывом 
досро.чно завершить производственный 
план 1957 года.

(ТАСС).

В Комитете по Ленинским премиям в области науки 
и техники при Совете Министров СССР

15 февраля под председательством ака
демика А. Н; Несмеянова состоялось засе
дание Пленума Комитета по Ленинским 
премиям в области науки и техники, на 
котором были заслушаны сообщения пред
седателей секций —  виднейших'деятелей 
науки и техники о результатах первого 
этапа рассмотрения работ. npeiCTaBaeHj 
ных на соискание Ленинских премий 
1957 года.

Из полученных Комитетом работ, спи
сок которых был опубликован 23 декабря 
1956 года в газете «Известия», Пленум 
отклонил ряд работ, не удовлетворяющих 
требованиям, предъявляемым к претенду
ющим на Ленинскую премию работам. Но

некоторым работам Пленум принял реше
ние отложить рассмотрение из-за необхо
димости их доработки и более широкого 
внедрения в народное хозяйство, а также 
из-за недостаточного ознакомления с ни
ми научно-технической общественности.

Список работ, допущенных Пленумом 
Комитета к конкурсу на соискание Ле
нинских премий, будет О'публикован в га
зете «Известия».

Для привлечения широкой научно-тех
нической общественности к обсуждению' 
этих работ они будут переданы в читаль
ные залы Государственной библиотека 
им. В. И. Ленина. i

Михаила Шарандина распахала за два 
последних года 500 гектаров целины. Но 
много земли еще пустует, не приносит 
колхозу дохода.

Урожайность зерновых тоже можно 
повысить, а для этого —  улучшить обра
ботку почвы, больше вносить удобрений.

Эти вопросы с особенной силой встали 
перед членами сельхозартели имени Во
рошилова п8сле вькода в свет Обраще
ния Пентральяого Кооттета, КПСС и Со
вета Министров СССР к труженикам 
сельского хозяйства вашей страны. Обсу
див на собрании этот документ, они дали 
слово: получить нынче не менее 15 цент
неров зерновых с каждого гектара посе
ва, вырастить высокий урожай кукуру
зы, картофеля, льна, махорки и других 
культур.

—  Слово свое мы непременно сдер
жим, —  говорит Нина Захарова. —  
Условия для этого есть. 'Зябь заго
товлена в колхозе под весь яровой клин, 
семена очищены и доведены до нужных 
кондиций еще с осени. Вывозятся на по
ля удобрения... А главное —  есть жела
ние к этому у каждого члена артели.

Заготавливать местные удобрения по
могают колхозникам учащиеся Осинов- 
ской семилетней школы. Началось это 
хорошее дело так. Осенью прошлого года 
Нина Захарова пришла к школьникам и 
рассказала им о задачах, которые стоят 
перед колхозом, о перспективах его раз
вития.

—  Ребята, —  сказала она в заключе
ние, —  от имени колхозников нашей 
сельхозартели прошу вас оказать нам 
помощь в сборе золы.

Школьники горячо откликнулись на 
эту просьбу. В прошлом году они сдали 
колхозу 15 центнеров золы, нынче обе
щают собрать еще больше.

...Много дел у агронома Нины Заха
ровой, поздно кончается ее рабочий день. 
Но у Нины Захаровой есть и другие 
обязанности. С 1955 года она возглав
ляет комсомольскую организацию колхо
за. Организация большая —  50 комсо
мольцев. Много полезного, интересного

делают О'ни. В селе Волкодаевка, на 
усадьбе 3-й по.теводческой бригады кол
хоза, не было красного уголка. Комсо
мольцы решили построить его. Сами за- 
гото-вили и вывезли лес. Летом прошло
го года красный уголок был открыт. 
Здесь проходят занятия комсомольского 
политкружка, )репетиц!Ш участников ху
дожественной самодеятельности. Наконец, 
сюда можно прийти просто для того, что
бы сыграть в шашки, почитать газету 
или книгу.

В конце января в колхозе был прове
ден фестиваль молодежи. Юноши и де
вушки дали концерт художественной са
модеятельности, показали свое спортив
ное мастерство.

Комсомольцы являются большой силой 
в колхозе, многие из них трудятся на пе
редовых участках артельного производст
ва. На одном из комсомольских собраний 
был обсужден вопрос об участии комсо
мольцев и-молодежи в работе на фермах. 
После этого фермы пополнились многими 
молодыми работниками. На молочно-то: 
Варной ферме, например, сейчас работают 
шесть комсомолок. Комсомолка Валентина 
Бороздовская является одной из лучших 
доярок колхоза.

Нина Захарова —  депутат районного 
Совета,- активно участвует в работе сель
скохозяйственной комиссии Совета.

Мы спросили у Пины Захаровой, 
она успевает вести такую большую 
ществевную работу.

—  Я научилась беречь время, — 
ветила она. —  Главное —  иметь жела
ние сделать как можно больше полезно
го, и тогда успеешь сделать все.

как
об-

от-

Плены сельхозартели имени Ворошило
ва, КожевЕиковского района, и механиза
торы Вороновской МТС выдвинули Нину 
Романовну Захарову кандидатом в депута
ты Томского областного Совета депута
тов трудящихся.

—  Хороший она человек —  честный, 
настойчивый, душевный. Таким и подо
бает быть народному слуге, —  говорят 
избиратели. А. ЛУГОВЦОВА.

X.
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и  СОРОИАЛЕТИЮ 
БЕЛИНОГО ОНТЯБРЯ

Томский горком КПСС провел семинар 
секретарей партийных организаций школ, 
на котором обсужден вопрос о подготовке 
к празднованию 40-летия Великой Ок
тябрьской социалистической революции.

Члены партийного бюро школы № 8 
И. М. 1ютаев и Л. Н. Глухова познакоми
ли присутствующих с планом подготовки 
к празднованию 40-летия Великого Ок
тября. В плане —  тематика бесед по ис
тории Октября, проведение экскурсий по 
историческим* местам Томска, строитель
ство силами учащихся теплицы и гаража, 
озеленение улицы Крылова и много дру
гих полезных и интересных дел.

Тематический вечер «Йюди наших 
дней» проведен учащимися 9-х классов.

Участники семинара одобрили начина
ние 8-й школы.

Начата подготовка к сорокалетию Ок
тября и другими партийными организа
циями шкод, города.

Вечереет. После окончания трудового 
дня горожане отправляются в агигпунк- 
ты. Избиратели идут сюда на встречу с 
кандидатами, посмотреть кинофильм, 
послушать лекцию, беседу, почитать 
свежий ношер газеты или журнала, по. 
играть в шахматы.

На снимке: вечером в агитпункте 
61-го избирательного участка г. Томска.

Фото г, Ткаченко.
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НОВАЯ
• СЕЛЬСИОХОЗЯЙСТВЕННАЯ 

ТЕХНИНА В МТС 
И НОЛХОЗАХ

4 Машинно-тракторные станции и колхо- 
" зы Асиновского района пополняются но

вой техникой. В минувшем году трактор
ный парк Асиновской МТС увеличился на 
22 трактора разных марок. Комбайнов 
поступило за год в эту МТС 18, из них 
15 зерновых и три силосоуборочных.

Митрофановская МТС пополнилась 11 
тракторами, комбайновый парк увеличил
ся на 7 машин, в числе их 5 зерновых, 
и 2 силосоуборочных.

Впервые для обеих МТС завезено 10 
катков для прикатывания почвы, получе
ны более совершенные зерновые сеялки с 

^ широким захватом, пригодные и для вы
сева трав.

Большое количество сельскохозяйствен
ной техники приобретают колхозы райо
на. Теперь почти в каждом колхозе име
ются автопоилки, подвесные дороги, в 
ряде колхозов действуют электродоильные 
агрегаты. В колхозе имени Сталина, на
пример, протяженность подвесных дорог 
равна двум километрам.

Широким спросом пользуются такие ме
ханизмы, как зернопогрузчики. В истек
шем году их приобрели колхозы имени 
Булганина, «Комсомолец», «Победа» и 
другие. Передвижные зерносушилки име
ют колхозы имени Лысенко, «Вперед к 
коммунизму».

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ У СВОИХ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

БОЛЬШИЕ ДОХОДЫ 
НА ТРУДОДНИ

ЕАРГАСОК, (По телефону). Колхоз име- 
,, ни Маленкова получил в минувшем году 

более чем миллионный доход, в основном 
. ^ о т  животноводства. Чабан колхоза А. И. 
' Гордуновскйй выработал за год 1.715 

трудодней и получил в переводе на день
ги 15 тысяч 588 рублей. Телятницы это
го же ко.лхоза К. Батищева и Э. Нейвальд 
получили каждая по 12 тысяч рублей.

ТЕЛЯТНИЦА^ЗАОЧНИЦА 
СЕЛЬ СНОХОЗЯЙС ТВЕН него  

ИНСТИТУТА
После окончания 10-го класса Бакчар- 

ской средней школы Вера Соопери стала 
работать телятницей в своем родном кол
хозе «Победа социализма». Высшее обра
зование Вера решила получить без от
рыва от производства. Молодая телятница 
поступила на заочное агрономическое от
деление Новосибирского сельскохозяйст
венного института.

Вечером ярко освещенный зал клуба 
Асиновского лесоперевалочного комбина
та заполнили рабочие, служащие, инже
нерно-технические работники комбината. 
Они пришли, чтобы встретиться со своим 
кандидатом в депутаты Томского област
ного Совета секретарем обкома КПСС Ми
хаилом Федоровичем Бабановым.

Доверенное лицо, секретарь партийной 
организации комбината тов. Соколов рас- 
сказал собравшимся избирателям о тру
довой деятельности, о партийной и госу
дарственной работе тов. Бабанова и при
звал избирателей в день выборов еди
нодушно отдать свои го.юса за тов. Баба
нова.

Слово взял кузнец тов. Аксенов.
—  Я думаю, что выражу мнение всех 

присутствующих, если скажу, что тов. 
Бабанов —  достойный кандидат в депу
таты областного Совета и наше доверие 
он с честью 'оправдает. В честь дня вы
боров, —  сказал тов. Аксенов, —  беру 
обязательство выполнять норму выработ
ки на 150 процентов.

Начальник планового отдела тов. Со
ловьев сообщил собранию, что коллектив 
комбината, включившись в социалисти
ческое соревнование в честь дня выбо
ров, отгрузил за январь столько леса, 
сколько было отгружено в прошлом году 
за весь первый квартал. На 12 тысяч 
больше, чем за первый квартал прошлого 
года, напилено шпал широкой колеи.

Рабочий цеха шпалоииления тов. Ва
сильев, начальник отдела сбыта тов. 
Великжанинов и другие также призвали 
избирателей в день выборов отдать свои 
голоса за кандидатов блока коммунистов 
и беспартийных. На собрании избиратели 
указали на то, что надо в районе комби
ната улучшить автобусное движение, 
ускорить строительство школы и детских 
яслей, жилищное строительство.

Тов. Бабанов горячо поблагодарил соб
равшихся за оказанное доверие и заверил, 
что" приложит все силы, чтобы оправдать 
это , доверие.

В селе Огаро-Ювала, Кожевниковского 
района, состоялась встреча избирателей с 
кандидатом в депутаты областного Сове
та знатной дояркой Надеждой Захаров
ной Калестратовой, На встрече присут
ствовало 280 человек.

Доверенное лицо тов. Галанов расска
зал собравшимся о Н. 3. Калестратовой. 
В течение последних шести лет Надежда 
Захаровна работает дояркой в колхозе 
имени Денина. В 1956 году Н. 3. Кале^ 
стратова получила в среднем от каждой 
коровы по 2.380 литров молока. Надежда 
Захаровна пользуется большим уваже
нием и авторитетом у своих односельчан. 
Тов. Галанов призывает всех избирате
лей 69-го избирательного округа в день 
выборов отдать своп юлоса за достойного 
кандидата.

51ного теплых слов о своем кандидате 
сказали избиратели тт. Иваненко, Мои
сеев, Шадрин и другие. Избиратели дали 
наказ кандидату. В частности, было ука
зано на необходимость строительства, при 
Ювалинскои МТС общежития для меха
низаторов, клуба, больше прояв.тять за
боты о благоустройстве села.

Кандидат в депутаты тов. Калестрато- 
ва поблагодарила собравши.хся за доверие 
и заверила, что она, если будет избрана 
депутатом, приложит все уси.лия, чтобы 
оправдать доверие избирателей. Колхоз
ники кол,хоза имени Ленина на собрании 
репшли к 1 апреля полностью подгото
виться к весеннему севу и бороться за 
по.тучеш1е в этом году в среднее: от каж
дой коровы по 2.100 .литров молока.

V
В Молчановском районе проходят

Вопрос, не терпящий отлагательства

ИНСТИТУТСКАЯ НАУЧНО. 
ТЕХНИЧЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Вчера в Томске открылась 
институтская научно-техническая 
конференция геологов, посвящен, 
ная сорокалетию Великой Ок. 
тябрьской социалистической ре. 
волюции. Она созвана по инициа
тиве Томского политехнического 
института, Западно-Сибирского 
филиала Всесоюзного научно.ис. 
следовательского геологоразве
дочного института и треста 
«Кузбассуглегеологня».

На конференцию представлено 
свыше двухсот докладов. Для 
участия в ее работе прибыло око
ло трехсот научных работников 
Москвы, Ленинграда, Кузбасса, 
Иркутска, Дальнего Востока и 
других городов — от 48 научно- 
исследовательских учреждений и 
геологических организаций.

Будет работать 7 секций по 
различным разделам геологии. 
Вчера на пленарном заседании 
были заслушаны три доклада.

Еаштаковскпй лесозаготовительный 
пункт Зырянского леспромхоза распола
гает всем необходимым для успешного 
выполнения государственного плана лесо
заготовок. Однако работает он ниже сво
их производственных возможностей. Дело 
в том, что при хлыстовой вывозке темпы 
лесозаготовок тормозит нижний склад.

Нижний склад лесопункта растянулся 
на 5— 6. килом,етров, и для того, чтобы 
лесопункт мот бесперебойно работать, ему 
необходимо перестроить 30 разделочных 
эстакад. Это громадные капитальные за
траты. Нужно построить 16 эстакад, бо
лее 5 километров дороги и немногим 
меньше сортировочных п^тей.

Решение сяроить эстакады принято.
Но какова польза этого строительства? 

Ведь во время весеннего паводка эстака
ды поднимет водой, железная дорога и 
сортировочные пути будут смыты. Следо
вательно, к осенне-зимним лесозаготовкам 
1957 года потребуется делать снова 
большие затраты. Вопрос о нижнем скла
де нужно решать другим путем. Но дру
гое решение до сих пор не найдено.

На нашем лесопункте побывал пред
ставитель комбината «Томлес» тов. Би
рюлин. Я просил его:

—  Помогите решить вопрос с нижним 
складом.

Но он даже не соизволил посетить про
изводство, -а, подсчитав перерасходы 
средств, уехал восвояси. Так же пассив
но ведут себя и руководители леспром
хоза.

В адрес руководителей комбината и, в 
частности, в адрес отдела технического 
снабжения хочется высказать и такую 
претензию: они очень плохо снанжают 
нас запасными частями, строительными 
материалами, в частности для строитель
ства нижнего склада.

Большие претензии мы имеем к Аси
новской сплавной конторе. Наш лесо
пункт работает в две смены по непрерыв
ной рабочей неделе, а Каштаковский 
сплавной участок работает в одну. Сплав
щики допускают разрыв между приемкой 
и сплоткой древесины. В результате это
го эстакады и площадки нижнего склада 
часто бывают забиты лесом. Нриоста- 
нав.1 ивается ;.работа раскряжевщиков, сор
тировщиков, штабелевщиков и т. д.

Вопрос о строительстве нижнего скла
да не терпит дальнейшего отлагательства. 
Его необходимо решить с учетом пер
спективы развития лесозаготовок на на
шем лесопункте.

М. ПЕТРОВ,
начальник Каштаковского лесозаго

товительного пункта Зырянского 
леспромхоза.

V-

ПРЕОДОЛЕТЬ ОТСТАВАНИЕ 
В ПРОИЗВОДСТВЕ 

МОЛОКА
О

А . С М И Р Н О В А , В .  К У З Ь М И Н

<  >

В Обращении ЦК КПСС и Совета Ми- 
Еистров СССР к работникам сельского 
хозяйства говорится, что «1957 год мо
жет должен быть переломным годом в 
дальнейшем развитии всех отраслей сель
ского хозяйства и прежде всего в произ
водстве зерна, подъеме молочного и осо
бенно мясного животноводства».

Прошло больше четырех месяцев 
1956— 1957 хозяйственного года в жи
вотноводстве. Надой молока на фуражную 
корову по колхозам области на 1 февра
ля составил всего 253 килограмма —  на 
34 килограмма меньше, чем за 4 месяца 
прошлого хозяйственного года.

Особенно резко снизили удои молока 
колхозы Бакчарекого, Чаинского, Шегар- 
ского и Кривошеинского районов. В Бак- 
чарском районе за четыре месяца надои 
на фуражную корову снизились по срав
нению с прошлым годом на 82 кило
грамма, в 'Чаинском —  на 80 килограм
мов, в Еривошеинском и Шегарском —  
на 78 килограммов.

Это привело к  тому, что наша область 
далеко отстала от всех областей Сибири 
по удоям и производству молока. Сорев
нующаяся с нами Кемеровская область 
за четыре месяца увеличила надой моло
ка в сравнении с 1956 годом на 42 ки
лограмма.

XX съезд партии потребовал от пар
тийных, советских органов и работников 
сельского хозяйства обеспечить дальней

ший рост поголовья коров. Однако в 
нашей области многие колхозы и даже 
районы сократили поголовье коров по 
сравнению с тем количеством, которое 
они имели на 1 октября 1956 года. С 
ферм колхозов Томсксго района с начала 
хозяйственного года выбыло 354 коровы, 
из них 183 пошли на внутрихозяйствен
ные нужды. Аналогичное положение в 
колхозах Парабельского. Еолпашевского, 
Бакчарекого, Парбнгекого районов.

Эти факты не встречают должной 
оценки и осуждения со стороны райкомов 
партии и райисполкомов о-тстаюпдих рай
онов.

Сокращение поголовья коров и низкие 
удои привели к снижению валового на
доя молока. За 4 месяца он снизился по 
области почти на 600 тонн по сравнетаю 
с соответствующим периодом прошлого 
года.

Многие руководящие работники рай
онов склонны объяснять это недо
статком грубых кормов, массовым за
пуском коров и даже неблагоприят
ными погодными условиями осени 
1956 года. Несостоятельность этих объ
яснений , очевидна. Могли же передовые 
колхозы, находящиеся в равных условиях 
с другими, получить сравнительно высо
кие удои молока. В Еожевниковском рай
оне колхоз «Победа» по.тучпл на фураж
ную корову по 791 килограмму молока, 
колхоз имени Калинина —  по 523 кило
грамма, тогда как средний удой в районе 
составил 346 килограммов. Рыболовец
кий колхоз «Юный ленинец», Томского 
района, не имеет посева зерновых куль
тур, поэтому не обеспечен койцентрата- 
м ,  но заботливое отношение к живот
ным, создание необходимых условий . для 
зимовки, правильная организация корм
ления позволили колхозу надоить за 
4 месяца по 476 килограммов молока от 
коровы.

Настоящая причина отставания в про
изводстве молока —  неудовлетворитель
ное руководство животноводством со сто

роны райкомов ' партии и райисполкомов. 
Многие работники партийных, советских 
и сельскохозяйственных органов занима
ются животноводством вообще, проводят 
много совещаний и заседаний, руководят 
неконкретно, без знания дела.

Именно неудовлетворительным руковод
ством зимовкой скота со стороны райкома 
КПСС и райисполкома объясняется, что 
во многих колхозах Кривошеинского рай
она зимовка скота проходит неорганизо
ванно, до сих пор не налажены строгий 
учет кор-мов, их взвешивание и экономное 
расходование. Измельчение, запаривание 
и сдабривание кормов во многих колхозах 
этого райо-на не проводятся. Коров часто 
поят 1— 2 раза в сутки; вода в скотные 
дворы не подвозится. Руководителя МТС и 
правления колхозов мало заботятся о пра
вильной организации труда на фермах, 
забывают принцип материальной заинте- 
ресованностп. Проверка показывает, что в 
некоторых колхозах дополнительной 
оплаты вообще не установлено, а там, 
где она определена, начисляется несвое
временно, иногда и совсем не выдается.

Не налажена по-настоящему в районе и 
массово-политическая работа среди работ, 
ников ферм. Красные уголки не оформле
ны, агитаторы бывают на фермах редко, в 
помещениях для животноводов нет газет, 
журналов, радио. Агитация часто ведется 
оторванно от решения конкретных хо
зяйственных дел.

Работники районных организаций, 
МТС, даже председатели отдельных кол
хозов на фермах бывают изредка.,

В Еривошеинском районе председатели 
колхозо'В имени Молотова тов. Корнеев, 
имени Ворошилова тов. Булавский и дру
гие неделями не бывают на фермах, орга
низацией зимовки и повышением продук
тивности скота фактически не руководят.

Совершенно неудовлетворительно орга
низована зимовка скота в Чаинском рай
оне, и особенно в зоне Светлянской МТС.

За безответственное отношение в делу 
развития общественного животноводства и

повышению его продуктивности в зимнии 
период, невыполнение решений III плену
ма обкома партии по вопросам проведения 
зимовки скота директор Светлянской МТС 
Голубцов с работы снят.

Серьезные недостатки в организации 
зимовки скота имеются в колхозах Ко- 
жевнивовского района. Колхозы этого 
района обеспечены кормами лучше, чем в 
прошлом году. К началу зимовки в среднем 
на условную голову свО'Та приходилось по 
27 центнеров грубых и 30 центнеров 
сочных кормов, кроме того колхозы рас
полагают значительным количеством кон
центратов. Это позволило установить во 
многих колхозах суточный рацион ко
рове примерно в 11— 13 кормовых 
единиц. Однако даже при таком рационе 
в большинстве колхозов продуктивность 
коров низка, так как регулярный подвоз 
кормов не организован, контроля за их 
расходованием не установлено.

Колхозы области располагают всем 
необходимым, чтобы’ успешно провести 
зимовку скота и резко повысить продук
тивность коров. Надо прежде всего устра
нить серьезные недостатки в этом деле: 
добиться утепления скотных дворов, соз
дать запасы кореюв и организовать их 
приготовление на каждой молочно-товар
ной ферме, поить коров теплой водой не 
реже 3 раз в сутки. По-настоящему сле
дует организовать массово-политическую 
работу е работниками животноводства и 
добиться, чтобы февраль был переломным 
месяцем в повышении удоев молока. 
Этому должно способствовать и правиль
ное применение поощрительной, дополни
тельной оплаты труда работникам живот
новодства.

Долг партийных, советских, сель
скохозяйственных органов, всех ра- 
ботншгков животноводства —  ответить на 
Обращение ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР боевыми делами по подъему 
общественного животноводства и повы
шению его продуктивности.

НАВСТРЕЧУ 40-мтию ОНТЯБРЯ

Д А Л Е К О  Н А  С Е В Е Р Е

встречи кандидатов в депутаты местных 
Советов с избирателями.

В Доме культуры Могочинского лесо^ 
завода состоялась встреча избирателей 
поселка Могочино со своим кандидатом в 
депутаты областного Совета председа
телем колхоза имени Сталина Василием 
Ивановичем Еравцовьга. Доверенное ли
цо —  член сельхозартели имени Стали
на тов. Аксииенко рассказал собравшим
ся о жизнешом пути кандидата в депу
таты, прошедшего путь от простого мо
лотобойца в колхозной кузнице __ до руко- 
водзггеля многоотраслевого хозяйства.

Тов. Аксиненко призвал всех избира
телей в день выборов отдать свои голоса 
за В. И. Кравцова. Работница Могочин
ского лесозавода тов. Зенкова, рамщик 
завода тов. Задорожный, работник райпи- 
щекомбината тов. Аржадеев и другие го
ворили о своем кандидате в депутаты об
ластного Совета тов. Кравцове, как о спо
собном, заботливо'м руководителе, отзыв
чивом товарище. Они призвали избира
телей Могочинского избирательного окру
га № 65 отдать свои голоса за тов. Крав
цова.

Тов. Кравцов поблагодарил избирате
лей за оказанное ему доверие и заверил, 
что отдаст все свои силы и знания, что
бы с честью оправдать это доверие. Тов. 
Кравцов рассказал, как члены сельхозар
тели имени Сталина укрепляют свое хо
зяйство. Сельхозартель получила в 1956 
году почти двухмиллионный доход. Кан
дидат в депутаты поделился плана.ми, ко
торые наметили в текущем году колхоз
ники.

■ Тов. Кравцов встрети.дся также с изби
рателями— членами сельхозартели имени 
Молотова.

В верховьях таежной реки Кеть 
и на ее притоках Утке и Ингузете 
работают строители 132-го машин
но-дорожного отряда треста «Том- 
песжелдорстрой». Колонны ма
шинно-дорожного отряда строят 
на реках Утке и Ингузете лес
промхозы, названные по имени 
этих рек — Ингузетский и Уткин- 
ский, прокладывают белоярскую 
узкоколейн5то дорогу.

В таежных поселках, готовясь 
к выборам в местные Советы, уси
ливают напряжение в труде.

Январское задание коллектив 
132-го отряда выполнил на 105 
процентов. Намного перевыполня
ют сменные задания работники 
Нибегинской строительной колон
ны: бригадир плотников тов. Цвет, 
ков, бульдозерист тов. Хохлачев. 
высокопроизводительно трудятся 
бульдозерист Уткинской строи
тельной колонны тов. Орешнн, 
плотник этой же колонны тов. 
Юрьев. Славится в отряде мастер
ством и высокой выработкой плот
ник тов. Медведев.

Но не одни удачи у строителей 
132-го отряда, есть у них и про
махи. В январе не справился с заг 
данием, выполнив его на 91 про

цент, коллектив Нибегинской 
строительной колонны.

Это волнует всех строителей. 
Недавно коллективы управления 
132-го отряда и Нибегинской ко
лонны провели собрание. Строите
ли обсудили итоги прошлого года 
и задачи на текущий год в связи 
с решениями декабрьского Пле
нума ЦК КПСС.

Коллектив Нибегннской строи
тельной колонны, включившись в 
соревнование в честь 40-летия Ок
тябрьской социалистической рево
люции, обязался выполнить план 
строительно-монтажных работ 11 
месяцев к 7 ноября, а годовой — 
к 15 декабря: довести среднегодо
вую выработку на списочного ра
бочего до 102 процентов против 
плановой, снизить себестоимость 
строительно-монтажных работ на 
3 процента ниже плановой, до
биться экономии строительных 
материалов по объему выполнен
ных работ на 5 процентов ниже 
плановой.

Строители Нибегинской колон
ны вызвали на соревнование стро
ителей Уткинской и Ингузетской 
колонн.

В. ДОБРОШИНСКИИ.
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СТРАНИЧКА
ПРОШЛОГО Как городская дума 

,/зШ тйлась‘‘ о нуждах Томска
в  городах царской России существова

ли так называемые местные самоуправле
ния —  городские думы. Избирательная 
система была построена так, что она обе
спечивала большинство в органах само
управления представителям купечества и 
промышленного капитала.

По букве закона задачей городской ду
мы было заботиться «о местных пользах 
и нуждах». На деле же это ^шреждение 
стояло в стороне от народа, не заботи
лось об удовлетворении запросов и тре
бований широких слоев населения. Чле
ны городской думы соблюдали интересы 
своего класса и свои личные.

Во время в:ыборов в городекуго думу на 
четырехлетие с 1906 по 1910 год из 
70-тысячного населения г. Томска изби
рательное право получи.ти только 822 че
ловека. В думу было избрано большинст
во лиц купеческого зваипя. Этот же со
став думы в основном остался и в ре
зультате следующих выборов.

Как же заботились члены городской 
думы и ^ттравы о городе и его населении?

Перед нами отчеты о заседаниях го
родской ДР1Ы за 1913 год. И хотя всего 
сорок с небольшим лет отделяют наши 
дни от того времени, когда появй^лись эти 
документы, они выглядят, как памятни
ки другой эпохи.

„Иван Максимович 
отбыл домой../«

в  1913 году городская дума одиннад
цать раз обсуждала вопрос о ревизии фи
нансовой деятельности городской управы 
за 1908 год. Вот история этого грязного 
дела.

В финансовых документах за 1908 год 
оказалась масса «поправок», «оговорок», 
иначе говоря, подлогов. За купцами в те
чение ряда лет накопились огромные не- 
Д0ГО1КИ. Городскими доходами руководите, 
ли управы, с благословения думы, рас
поряжались, как хотели. За 1908 год 
«перерасход» выразштся в сумме свыше 
ста тысяч рублей.

Грабеж общественных сумм был нали
цо. Так гласили и акты ревизии. Несмот
ря на это, городская дума весной 1912 
года утвердила отчет управы.

Но, как говорит пословица, шила в 
мешке не утаишь. Губернские вЛасти по
требовали у руководителей управы объяс
нений. В 1908 году городским головой 
был купец-заводчик Некрасов. Он же воз. 
главлял управу и думу в 1913 году. Зна
чит, Некрасов должен был давать объяс
нения по поводу злоупотреблений... Нек
расова.

Вопрос «О ревизии финансовой дея
тельности городской управы за 1908 год» 
откладывался разбирательством по самьпг 
разнообразным причинам; «нет кворума», 
«запрошены дополнительные данные», 
«выясняются неясности» и т. д.

Был и такой случай на заседании 
думы. Когда все «неясности» выясни.ти, 
кворум собрался и причин для того, что
бы отложить вопрос о ревизии больше не 
было, Некрасов просто покинул зал засе
дания ,1П'Мы. Присутствующтг объявили:

—  Иван Максимович отбыл домой. 
Вопрос о ревизии откладывается на 
неопределенное время.

Так и ушло в архив дело о финансовой 
деятельности городской управы за 1908 
год.

„Идя навстречу 
городу...**

в  томских газетах за 1913 год писа
лось о «благородном поступке» городского 
головы Некрасова, который, «идя на
встречу городу», дал управе взаймы 24 
тысячи рублей для строительства лом
барда. На самом деле Некрасов шел на
встречу не городу, а своему карману.

Некрасов был владельцем кирпичного 
завода. Кирпич на его заводе вырабаты
вался низкого качества. Нужно было най
ти место для сбыта, а его не оказыва
лось.

HeKpjicOB заключил договор с городской 
управой, по которому он давал взаймы 
для сроительства ломбарда 24 тысячи 
рублей е рассрочкой на 10 лет. Управа 
же обязывалась покупать кирпич для 
строрельства только у Некрасова. Само 
собой разумеется, шли городскому голове 
и проценты от данного взаймы капитала.

Через несколько месяцев Некрасов убе
дился, что управа, как он выразился, 
«ловчит». Покупая кирпич, строители об
ходили некрасовский завюд. И городской 
голова потребовал, чтобы ему немедленно 
вернули данные взаймы деньги.

Вопрос поставили на заседании думы. 
Председате.1 ьствовал Некрасов. Его ста.ти 
упрекать в подрыве городского бюджета.
В ответ на это Некрасов сказал дословно 
следующее: «Дене;^ки у меня взя.ти, а 
кирпич не- покупаете. Где же справедли
вость?» И категорически потребовал вер
нуть долг.

Не прочь были использовать обществен
ное положение в корыстных целях и дру
гие «хозяева города».

Для женского двухклассного училища 
понадобилось здание. Член городской 
управы Германов, «идя навстречу горо
ду», отдал в аренду под училище один из 
принадлежащих ему до.мов. Дом был сы
рой, старый, требовал ремонта. В заклю
ченном договоре Германов обусловил, что 
ремонт дома будет произведен за счет 
училища. Арендная плата была завышена 
вдвое.'

Управа эту сделку благословила.

Костры на Ушайке
в  зимние дни на Набережной р. Ушан

ки, возле базарного моста, горели кост
ры. Здесь часами простаивали люди, жаж
дущие получить хоть какую-нибудь ра
боту. У костров грелись нищие, которыми 
изобиловал Томск того времени.

Городская дума и управа ставили на 
повестку дня своих заседаний вонрволь-.^ 
д<о, помощи бедным», «о ббрьбе с безра
ботицей». Но ханжеством и лицемерием 
была проникнута эта «забота» хозяев го
рода.

Городская дума торопила управу со 
строительством здания биржи труда. 
Гласный Максимов на одном пз заседаний 
думы заявил; «Костры на Ушайке —  
бельмо на глазу города. Стыдно от приез
жей публики. Пусть эти люди, что гре
ются у костров, сидят в здании биржи. ' 
Их хоть не видно будет».

Был в Томске ночлежный дом. Он вла
чил жалкое существование. Но когда за
ходила речь о материальной помощи ноч
лежному дому, гласные думы хором за
являли: «Надо сократить контингент ноч
лежников, тогда и дополнительных 
средств не понадобится».

„Холеры, 
слава богу, нет..

На нужды здравоохранения тратп-тим; 
ничтожные средства, хотя заболеваемость 
была огромная.

В 1908 году дума вынесла решение 
открыть на пристани Черемошнпки 
фельдшерский пункт. Решение вынесли, а 
денег не отпустили. Прошло почти пять 
лет. Лето-м 1913 года в рабочем поселке 
при пристани вспыхнула эпидемия тифа. 
Врачебно-санитарный совет снова возбу
дил ходатайство об открытии на Чере- 
ыошниках фельдшерского пункта.

Вот как разрешился этот вопрос в ду
ме. Когда представитель врачебно-сани
тарного совета заявил, что решение • об 
открытии фельдшерского пункта было 
еще в 1908 году, гласный думы Грациа- 
нов на это ответил:

—  Мыслилось открытие такого пункта 
Б рабочем поселке Черемошники при воз
никновении там холеры. Но ее пока, сла
ва богу, до сих пор нет. Тпф там каждый 
год бывает. Причин для особого волнения, 
господа, не вижу.

И дума отказала в отпуске средств на 
содержание фельдшерского пункта.

„Время дорого**
Городская управа, составляя смету рас. 

ходов на просветительные цели на 1913 
год, «забыла» наметить ассигнов.ання на 
содержание женских курсов и ряда про
светительных учреждений. На заседании 
ДУ.МЫ, где утверждалась смета, произошел 
тако-й инцидент:

Председательствующий (огласив цифру 
расхода): Запишите, господин секретарь, 
что принято 3.600 рублей. Следующая 
статья...

Голоса: Позвольте, позвольте... 
Председательствующий: Не могу позво

лить. Время дорого. Следующая статья...
Голоса: А высшие женские курсы? А 

общество попечения о начальном образо
вании? А школа живописи и ваяния?

Председательствующий: Можете на ме-< 
ня жаловаться. Не позволю зря болтать. 
Следующая статья...

Инцидент был исчерпан. Перешли в 
следующим статьям сметы.

Евг. ПОПОВ.
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Зарубежная печать о внешней 
политике СССР

Отклики на доклад Д. Т. Шепилова и ноты 
ILpaeume.ibcmea СССР трем западным державам

в  центре внимания зарубежной печа
ти продолжают находиться доклад Ми
нистра иностранных дел СССР Д. Т. 
Шепилова на VI сессии Верховного Со
вета СССР и ноты Советского прави
тельства правительствам США, Англии 
и Франции. Газеты публикуют статьи 
обозревателей и коментаторов, выска
зывания общественных и политических 
деятелей.

Китайская газета «Жэньмтшьжибао» 
подчеркивает, что в докладе Д. Т. Ше
пилова дан глубокий анализ современ
ной международной обстановки. Д. Т. 
Шепилов, отмечает газета, указал на 
необходимость прилагать усилия для до
стижения дружбы и международного 
сотрудничества и в первую очередь для 
разрешения вопросов о сокращении во
оружений, обеспечении коллективной 
безопасности в Европе, Азии и Африке 
и в особе'Нности о безопасности в рай
оне Ближнего и Среднего Востока. С 
этой целью Советское правительство в 
своих нотах, направленных правитель
ствам США, Англии и Франции, пред
ложило выработать и принять основные 
принципы совместной декларации по во
просу о мире и безопасности на Ближ
нем и Среднем Востоке, невмешатель
стве во внутренние дела стран этого 
района. Это предложение Советского 
правительства, несомненно, получит под
держку всех миролюбивых народов и 
государств.

Поддерживая предложения Советско
го Союза по вопросу о Ближнем и 
Среднем Востоке, газета «Гуанминжи- 
бао» в передовой статье пишет, что вы
двинутые Советским Союзом шесть ос-

j новных принципов являются теми га- 
I рантиями, которых требуют от великих 
I держав народы стран этого района, 
j Обеспечение таких гарантий позволит 
I народам Ближнего и Среднего Востока 

беспрепятственно управлять своими де
лами и контролировать свои источники 
сырья. Советские предложения, подчер
кивает' газета, проникнуты духом мир
ного сосуществования и широкого меж
дународного сотрудничества, в то вре
мя как «доктрина Эйзенхауэра» на
правлена на установление американско
го господства на Ближнем и Среднем 
Востоке.

Комментируя ноту Советского прави
тельства, сирийская газета «Ан-Нур» в 
передовой статье пишет: «Все политиче- 
стае и патриотические круги арабских 
стран с огромным удовлетворением 
встретили эту ноту, по.праву считая ее 
новой важной поддержкой борьбы ара
бов против непрекращающихся попыток 
империалистических государств навя
зать им свое господство и закрепить 
свое влияние в арабских странах». От
метив, что советская нота вызвала за
мешательство в столицах западных го
сударств, газета указывает: «Для любо̂ - 
го человека не составляет никакой 
трудности понять причины той злобы, с 
которой империалистические государст
ва встретили предложения Советского 
Союза. Эти предложения, целиком отве
чающие интересам арабских народов, 
полностью противоречат корыстным ин
тересам империалистов, стремящихся 
задушить национально-освободительное 
движение арабских народов, продол
жать грабить их природные богатства и

превратить арабские страны в свою вот
чину. Новая советская нота в корне 
подорвала ошговы лживых утверждений 
американской доктрины об «уважении 
независимости арабских стран» и о 
«желании США защищать эти страны» 
от вымышлееной «коммунистической 
опасности».

Выходящая в Рангуне газета «Бир
ман» в передовой статье заявляет, что 
советские предложения относительно 
проблем Ближнего и Среднего Востока 
являются полезными и вполне приемле
мыми. «Нет никаких причш! к тому, 
чтобы кто-либо, если он действительно 
хочет мира, возражал против их осу
ществления», — подчеркивает газета.

«Соглашение в духе доклада Шепи
лова — единственная разумная полити
ка для Запада» — так 01заглавлееа пе
редовая статья в лейбористском ежене
дельнике Англии «Трибюн». Ежене
дельник призывает правительства за
падных держав дать положительный от
вет на предложения Советского Союза 
об обеспечении мира и безопасности на 
Ближнем и Среднем Востоке. В статье 
говорится, что, если правительства за
падных держав отклонят эти предложе
ния, они «создадут почву для новых и 
еще более острых конфликтов в этом 
районе», которые порождают «угрозу 
мировой войны».

Касаясь предложения о содействии 
эконсмическому развитию стран Ближ
него и Среднего Востока, «Трибюн» пи
шет, что лейбористы должны встретить 
это предложение с распростертыми 
объятиями.

(ТАСС).

Шрошзводствешжам
Г Ш Ш Ш В . С Т Ш Ж В .

РАБОЧИЕ В ГОСТЯМ 
У СТУДЕНТОВ

с  июля 1956 года на Томском манометровом заводе введена произ
водственная гимнастика. Она способствует повышению производительности 
труда и укреплению здоровья рабочих.

На снимке: работницы заготовительного участка пятого цеха маномет-- 
рового завода выполняют упражнения комплекса производственной гимна
стики.

Фото к. Юргина.

В  клубе политехнического ин. 
ститута состоялся вечер 

встречи студентов с молодыми 
передовиками производства Кн. 
ровского района.

После вступительного слова 
секретаря Кировского райкома 
комсомола В. Скрябина перед 
студентами с рассказом о жизни 
заводской молодежи, о своем 
труде выступили рабочий завода 
«Сибэлектромотор» тов. Абросов, 
токарь электромеханического за
вода тов. Никифоров.

Студент химического факуль. 
тета университета тов. Лебедев и 
студент радиотехнического фа
культета политехнического ин
ститута тов. Шарыгин рассказа
ли о студенческой жизни.
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ВЕЧЕР МОЛОДЫХ 
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

,М Ы  Б У Д Е М  П О М Н И Т Ь  
Г О Р О Д  НА  Т О М И “

На сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

и  р е па т ри ац ии  совет ских  
гра}идан из  Ф Р Г

З а с е д а н и е  14 ф е в р а л я
НЫО-ЙОРЕ, 15 февраля. (ТАСС). На 

вчерашне.ч пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН обсуждался доклад 
Политического комитета, в котором содер
жится резолюция относительно «регули
рования, ограничения и сбалансированно
го сокращения всех вооруженных сил и 
вооружений: заключение международной 
конвенции (договора) о сокращении воо
ружений и запрещении атомного, водород
ного и другого оружия массового уничто- 
л;ения».

В резолюции, принятой Политическим 
комитетом. Комиссии ООН по разоруже
нию предлагается созвать ее подкомитет 
и рассмотреть различные предложения, 
внесенные в ООН, в том числе предложе
ния СССР от 10 мая 1955 г., 27 марта 
1956 г., 12 июля 1956 г., 17 ноября
1956 г., 14 января 1957 г., 24 января
1957 г., а также предложения о контро
ле за разоружением, включая предложе
ние Председателя Совета Министров ССПР 
Н. А. Булганина о создании контрольных 
постов в стратегических центрах.

Выступившие на заседании Ассамблеи 
представители Франции, Англии и США 
подчеркивали, что единогласное принятие 
Политическим комитетом хотя и процедур
ной резолюции по разоружению создает 
возможность для плодотворной работы в 
1957 г. как Ео.чиссии по разоружению, 
так и ее подкомитета.

Американский делегат 1одж вновь на
стаивал на принятии плана «открытого 
неба», который, как уже неоднократно 
подчеркивалось, не решает ни проблемы 
международного кО'Нтроля, ни проблемы 
разоружения в целом.

Делегаты Чили и Бразилии поддержали 
резолюцию Первого комитета. Вместе с 
тем представитель Чили выразил сомне
ние, что в ближайшее время удастся до
стичь соглашения по проблеме разоруже
ния. Делегат Бразилии обратил внимание 
на то, что атомная энергия должна ис
пользоваться только в мирных целях. В 
этой связи он обратился с призывом ко 
всем странам ускорить ратификацию 
Устава Международного агентства по мир
ному использованию атомной энергии. Еак 
известно, до сих пор это сделали лишь 
несколько государств. США, хотя в свое 
время и очень много говорили о значении 
агентства, до сих пор не ратифицировали 
Устав этой организации.

Японский представитель высказался за 
прекращение испытаний атомного оружия 
и изъятие его из употребления. Однако он 
заявил, что, по мнению его делегации, 
этого можно добиться только по достиже- 
нип соглашения по общей программе 
разоружения.

Глава делегации СССР В. В. Кузнецов в 
своем выступлении призывал Ассамблею 
не ослаблять усилий в борьбе за разору
жение и запрещение ядерного оружия.

БОНН, 14 февраля. (ТАСС). Как из
вестно, Посольство СССР в Бонне по 
поручению Советского правительства 
передало в 1956 году министерству 
иностранных дел ФРГ два списка на 
3.013 и 4.043 советских перемещенных 
граждан, которые, по сведениям Испол
нительного комитета Союза обществ 
Красного Креста и Красного Полумеся
ца СССР, все еще находятся на терри
тории Федеративной Республики Герма
нии.

13 февраля Посольство СССР в ФРГ 
передало МИД ФРГ третий список на 
8.381 советских перемещенных граждан 
с просьбой предпринять необходимые 
шаги по выяснению местопребывания и 
по репатриации указанных советских 
граждан в Советский Союз.

...Куда бы нас Отчизна ни послала, 
Мы будем помнить город на Томи, 
Шестую школу, что нас воспитала, 
Где начались счастливой дружбы

дни...
Так поют в своей традиционной песне 

учащиеся и выпускники 6-й городской 
средней школы имени 1ьва Толстого 
(г. Томск).

И, действительно, не забывают свою 
родную школу выпускники. Где бы они 
ни были, но во вторую субботу февраля 
они приходят в школу. Начиная с 1941 
года ежегодно встречаются выпускники 
с учащимися 10-х классов. Те, кто 
не может прийти на эту традиционную 
встречу, посылают письма, телеграммы.

На днях состоялась очередная, шест
надцатая по счету, встреча воспитанни
ков школы е десятиклассниказш.

Еще задолго до назначенного часа за
лы школы были переполнены. Сюда при
шли работники производства, инженеры, 
ученые, студенты, офицеры Советской 
Армии.

Вечер открыла выпускница 1938 года 
Н. В. Ераснопсвцева.

От имени пионеров пятого от'ряда, за
нявшего первое место в школьном фе
стивале, собравшихся приветствовала 
Вера Торопова.

На вечере выступили директор школы 
В. А. Тюяин, педагога Н. А. Яковлева и 
А. А. Дубницкая, учащиеся 10-х классов 
Марина Штауб и Дизендорф, вьшускни- 
ки Т. М. Ео'няева и Г. Еостецкая.

В заключение участники встречи про
смотрели концерт школьной самодеятель
ности.

Вл. ДРОЗДОВ.

В  областном лектории св. 
стоялся вечер молодых ра

ционализаторов Томска. С докла. 
дом о новостях науки и техники 
в области обработки металлов 
резанием выступил профессор 
А. М. Розенберг. Затем мо
лодые рационализаторы рас. 
сказали, что делается на томских 
заводах по автоматизации и ра
ционализации, сообщили о своем 
участии в конкурсе молодых ра
ционализаторов, объявленном ЦК 
комссшола.

В заключение вечера рациона, 
лизаторы просмотрели техниче
ские фильмы и концерт художе
ственной самодеятельности.

N ТЕАТР В РАБОЧЕМ 
КЛУБЕ

О БЛАСТНОЙ драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

в клубе спичечной фабрики «Си. 
бирь» дал спектакль «Несчаст. 
ный случай».

СПОРТ I Открытие первенства мира
1957 г. по скоростному бегу на коньках

Спортивные
новости

П р о т е с т  а м е р и к а н с к о й  
г а з е т н о й  г и л ь д и и

ВАШИНГТОН, 15 февраля. (ТАСС). 
Исполнительный комитет американской 
газетной гильдии принял резолюцию, в 
которой протестует против запрещения 
государственным департаментом поезд
ки журналистов в Китайскую Народную 
Республику. Резолюция требует, чтобы 
государственный департамент США 
«отказался от каких-либо карательных 
мер», намечавшихся против трех амери
канских журналистов, которые недавно 
игнорировали это запрещение и посети
ли КНР.

ЭСТЕРСУНД, 16 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера здесь 
состоялось торжественное откры
тие первенства мира 1957 года 
по скоростному бегу на коньках 
среди .мужчин.

Предстоящие соревнования при
влекают к себе огромный интерес. 
В Эстерцунд съехалось большое 
число любителей конькобежного 
спорта Швеции, Норвегии, Фин
ляндии и других стран. Город яp  ̂
ко расцвечен флагами государств,

спортсмены которых примут уча
стие в первенстве; в нынешнем 
году в соревнованиях будет уча
ствовать 41 конькобежец от 15 
стран Европы и Азии, в том чис
ле спортсмены Китайской Народ
ной Республики. Право выставить 
наиболее многочисленные коман
ды получили Советский Союз и 
Норвегия. Честь советской коман
ды будут защищать О. Гоичарея- 
ко. В. Шилков, Е. Гришин и дру-' 
гие.

С в о и м и  с и л а м и

З а с е д а н и е  15 ф е в р а л я
НЫО-ЙОРЕ, 15 февраля. (ТАСС). Пе

ред началом сегодняшнего утреннего пле
нарного заседания Генеральной Ассамблеи 
был опубликован компромиссный проект 
резолюции по алжирскому вопросу делега
ций Аргентины, Бразилии, Еубы, Доми- 
ншканской Республики, Италии, Япрнии, 
Перу, Филиппин и Таиланда, т. е. авто
ров двух раздельных резолюций по ал
жирскому вопросу, .которые были приня

ты Политическим комитетом. Ассамблея 
единогласно приняла новый проект резо
люции, в котором указывается, что Гене
ральная Ассамблея «выражает надежду, 
что через соответствующие каналы и пу
тем взаимного понимания может быть 
найдено мирное внутреннее и справедли
вое решение в соответствии с принципа
ми Устава».

Х р о н и к а

Президиум Верховного Совета СССР ос
вободил тов. Шепилова Дмитрия Трофимо
вича от обязанностей Министра иностран
ных дел СССР в связи с переходом на 
другую работу. *

П о ч е м у  у ш е л  в о т с т а в к у  п о м о щ н и к  
м и н и с т р а  о б о р о н ы  С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 15 февраля. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк тайме» сообщает о 
новом скандальном разоблачении тес
ных связей в США между правитель
ственным аппаратом и монополиями.

По сообщению газеты, выступая вче
ра в постоянной сенатской подкомиссии 
по расследованиям, помощник министра 
обороны США Росс признал, что oiT

использовал свое положение для того, 
чтобы содействовать получению прави
тельственных контрактов компаниями, 
которые, по его словам, принадлежали 
членам его семьи.

Из сообщения газеты видно, что 
правительство США, опасаясь проте
стов общественности, добилось вчера 
ухода Росса в отставку.

Президиум Верховного Совета СССР 
назначил тов. Громыко Андрея Андрееви
ча Министром иностранных дел СЖСР.

Совет Министров СССР назначил тов. 
Патоличева Николая Семеновича Первым 
заместителем Министра иностранных дел 
СССР.

в г. Асино долго не 
было катка. Залить 
каток в городе не уда
валось. Многие люби
тели конькобежного 
спорта поднимали этот 
вопрос через газету 
«Прнчулымская прав
да».

Сделать каток взя
лись комсомольцы — 
учащиеся Асиновской 
средней школы № 4 
(председатель физ
культурного коллек
тива школы — ученик 
8-го класса Дорофеев). 
Во дворе школы был

залит каток размером 
60X30 метров.

Вскоре учащиеся 
Асиновского училища 
механизащги сельско
го хозяйства № 1 рас
чистили каток на озе
ре размером 100X60 
метров. Есть каток — 
будут и хоккеисты! В 
этих коллективах воз
никли хоккейные и 
конькобежные коман
ды. Учащиеся средней 
школы и училища ме
ханизации приобрели 
спортивную форму.

Начались системати
ческие тренировки.

Затем состоялась пер
вая товарищеская 
встреча по хоккею с 
мячом. Игра закончи
лась со счетом 11:10 
в пользу учешшов 
средней школы № 4.

Шли дни, команды 
ежедневно тренирова
лись. И вот состоя
лись официальные со
ревнования по хоккею 
с мячом. На каток 
училища механизации 
собралось около 200 
зрителей-любителей.

Выиграли учащиеся 
средней школы № 4.

И. МАРИШИН.

Продолжается командное шах
матно-шашечное первенство Том
ска среди коллективов промыш
ленных предприятий.

После трех туров в первой под
группе лидир.уюг команды элек
тромеханического завода и сборт 
ная Кировского района, имеющие 
по 13 очков. На два очка от них 
отста.чи спортсмены завода «Снб- 
электромогор». За ними следуют 
представители первой команды 
подшипникового завода, набрав
шие 10,5 очка II сборная команда 
Вокзального района, у которой
8,5 очка. С шестью очками табли
цу замыкает команда завода ре
жущих инструментов.

Во второй подгруппе позавчера 
состоялся первый тур. Команда 
областного совета «Динамо» со 
счетом 5:2 победила коллектив 
Томской пристани. Шахматисты и 
шашисты «То.млгелдорпроекта» во 
встрече со второй командой под
шипникового завода выиграли че
тыре и проиграли три партии. 
Представители «Теплопроекта» со 
счетом 4,5:2,5 выиграли встречу 
у спортсменов ГЭС-1.

ПОГОДА
По данным То.мского гидрометбюро, 

по области 17 февраля ожидается об
лачная, с прояснениями погода, места, 
ми слабый снег, ветер переменных на
правлений. 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха 7—12 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМ.СКИЙ ТЕАТР
имени В- П. Чкалова

17 февраля (днем и вечером) — 
«Нора».

19 февраля — «Размолвка».
20 февраля — «Поднятая целина». 
Начало спектаклей: вечерних — в

8 часов вечера, дневного — в 12 час. 
дня.

; T O M C K A Q  с т у д и й

К»И Н О

Рост преступности среди американской молодежи
НЬЮ-ИОРК; 15 февраля. (ТАСС). По 

сообщению американской печати, поли
цейский комиссар Нью-Йорка Кеннеди 
привел цифры, показывающие резкое 
увеличение преступности среди нью- 
йоркской молодежи в возрасте до 20 
лет. Преступность среди подростков до 
16 лет возросла в прошлом году по 
сравнению с 1955 годом на 32,5 про
цента. Среди юношей от 16 до 20 лет— 
'на 12,7 процента.

За различные преступления в 1956 
году в Нью-Йорке было арестовано 
8.714 подростков ь возрасте до 16 лет 
и 13 с лишним тысяч юношей — от 16 
до 20 лет.

В редакционной статье газета «Нью- 
Йорк тайме» .указывает, что в целом по 
стране число крупных преступлений в 
1956 году возросло на 12 процентов.

9? К о Е а - к о л о в а я  к у л ь т у р а ^

ДЖАКАРТА. 14 февраля. (ТАСС). 
На днях в Бандунге представительство 
американской кинокомпании МГМ, по
ставляющей кинофильмы в Индонезию, 
организовало рекламный вечер «фильм- 
бал» с целью привлечь внимание пуб
лики к американской кинопродукции.

Однако устроителей «вечера» постиг
ла неудача. Индонезийская обществея- 
ность с возмущением отнеслась к «раз
влечениям». предложенным организато
рами «бала». Газета «Бинтанг Тимур» 
писала, что «фильм-бал» свелся к «ду
рацким танцам» рокен-ролл и буги.вуги 
«в перемешку с выпивкой». Газета ре

шительно протестует против пропаган
ды «кока-коловой культуры».

Студенческие организации Бандунга 
квалифицировали «фильм-бал» как «по
стыдное мероприятие», являющееся вы
зовом морали и культуре индонезийско
го народа.

Делегация индонезийского комитета 
действия по борьбе с безнравствен
ностью, объединяющего 41 организа
цию — молодежные, женские, студен, 
ческие, ветеранов войны, преподавате
лей и др., — посетила муниципалитет 
Бандунга и выразила протест против 
проведения в Индонезии подобных ме
роприятий.

Кинотеатр имени М. Горького. 17
февраля. Приключенческий фильм — 
«Мисс Менд» (3-я серия). Сеан
сы: 9, 11-40, 1, 2-20, 3-40, 5, 6-20.
7-40, 9, 10-20. (Дети до 16 лет не до
пускаются). Для детей — новые цвет
ные мультипликационные фильмы: «Пи. 
рожок», «Волшебная кисть», «Курица», 
«Лесная история», «Что это за птица», 
«Козел-музыкант». Сеанс в 10-20 утра.

18 февраля—новый художественный 
фильм «Призвание». Сеансы: 9-20,
11-10, 1,'2-50, 4-40, 6-30, 8-20, 10-10.

Клуб имени Сталина. 17 февраля — 
«Самая красивая». Сеансы: 3, 5, 9, 11. 
Для детей — мультипликационный ки
носборник сказок. Начало в 11 часов 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 17 фев
раля. Большой зал—«Бирадж Баху». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45. 
7-30. 9-15. 11. Малый зал—«Утрачен, 
ные грезы» Сеансы: 12, 2, 6-20, 8-20, 
10.20. (Дети до 16 лет не допускают, 
ся). 17 февраля — «Аттестат зре
лости». Сеансы: 10, 4-20.

18 февраля. Большой зал—«Призва. 
ние». Сеансы: 9-30,11-20,1-10, 3, 4-50, 
6-40, 8-30, 10-20. Малый зал — «Мисс 
Менд» (2-я серия). Сеансы: 10-20, 
11-50, 1-20, 2-50, 4-20, 7-20, 8-50,
10-40.
• Документальный фильм «Утро Ин. 
дин». Сеанс в 5-50.

Воскресенье, 17 февраля
15.00. Концерт с участием юных те

лезрителей. 15.40. Кинопередача для 
детей. Художественный фильм «Серый 
разбойник». 16.40. Третий ант из спек
такля Томского областного театра кукол 
«Конек.горбунок». 19.00. Фотообозре
ние «Школьный праздник». 19.10 Вы
ступление артистов — участников филь
ма «Карнавальная ночь» 19.30, «Ново
сти нашей жизни». (По материалам фо
тохроники ТАСС). 19.40. Новый худо
жественный фильм «Ты молодец, Ани
та».

Понедельник, 18 февраля
19.00. Передача «За кого будут го

лосовать рабочие подшипникового заво
да». 19.10. Концерт лауреата Всесоюз
ного конкурса артистов эстрады Арка
дия Погодина. В концерте принимают 
участие Роман Григоренко (художест
венное чтение) и Виктория"* Бронштейн 
(рояль). 20.00. Новый художественный 
фильм «Бирадж Баху».

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  к и н о п р о к а т а
с 18 февраля выпускает на экраны новый 

художественный фильм

Автор сценария 
В. Спирина.

ч
Режиссер-

постановщик

Покупаем автомашину «Победа»,
Обращаться: г. Томск, улица Нахано- 

вича, 8, ВНИГРИ, телефон 43-11.

Учебному хозяйству Томского зоовет- 
техникума срочно требуются: трактори
сты, свинарки, доярки, слесари.ре. 
монтники тракторов и сельхозмашин, 
разнорабочие на сельскохозяйственные 
{заботы. Свинарки и доярки обеспечива
ются квартирами.

Обращаться: г. То.мск, Соляная пло
щадь, 11.

Торговой базе облпотребсоюза тре
буется заведующий складами.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8. 2 —1

М. Федорова.
Оператор 

А. Полканов.
В главных 

ролях:
Алеша 

Снегирев— 
A. Добрынин. 

Боря
Добрынин— 
М. Тя Гунов. 
Профессор 

Никольский— 
Г. Белов. 

Мария 
Павловна— 
А. Войцик. 

Добрынин— 
Л. Галлис.

Ирина 
Львовна— 

М. Кузнецова.

Ж
Производство 
киностудии 

им. М. г  орького..^
Выпуск 1957 г. Ж

Медицинскому институту требуются: 
старшие бухгалтеры, статистик, служи
тельницы кафедр по уходу за животны
ми, уборщицы, сторож гаража, истоп
ник.

Обращаться, г. Томск, Московский 
тракт, 2.

Срочно требуются: начальник произ
водственно-технического отдела, знако
мый с гражданским и промышленным 
строительством, инженеры и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Усова 
17, УНР-768. 3 —1

j □! Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленива, 13, телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, замесгителя редактора —
ясизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем — 

_______________ . ______________________________________  бухгалтерии и отдела объявлений — 37-38. директора типографии — 37-72.
51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 

37-38 и 31-47, отдела информации — 51.61, зам. зав. издательством—52.23,
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